
“围炉”叙清廉
“夜话”解民忧

▲针对“围炉夜话”时村民提出的问题，2月14日下

午，县纪委副书记、监委副主任熊慧芬组织相关部

门在现场协调解决。
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●1月18日晚，县纪委副书记、监委副主任严良京带队前

往大桥头乡浮河村开展“围炉夜话”活动。

▲1月11日晚，县纪委常委、监委委员、县委巡察办

主任黄建新带队在何家乡双安村开展“围炉夜话”

活动。

围成一个圈，同坐一条凳，共
商村里事，火红的炉火映着大伙的
笑脸，冬夜的寒意一驱而散。这是
入冬以来，县纪委县监委机关干部
利用晚上时间，下沉村（社）一线开
展的第4场“围炉夜话”系列活动。

去年12月份起，县纪委县监
委结合“为民办实事”实践活动，推
出每周二“围炉夜话”活动。县纪
委县监委负责人表示，推岀这一做
法的目的在于进一步推动全面从
严治党向基层一线延伸，密切纪检
监察干部与群众的关系，提高基层
群众对纪检监察工作的感受度、满
意度，助推纪检监察工作高质量发
展。

活动以行政村为单位，分为8
个小组，每组由1名委领导带队，
配一组业务科室干部，分批次深入
全县各行政村办公场所或农家庭
院，话家常、访民情、解民忧，讲纪
法、防风险、谈发展。以纪检监察
干部进村入户“夜话”方式，把监督
向村（社）一线纵深推进，将问题矛
盾化解在最基层。

“平常总认为自己一个小小村
干部，喝点小酒，串串门，不成问
题。县纪委领导促膝而谈语重心
长，让我又惭愧又流汗，没想到吃
喝背后还有这么多风险。”参加完

“围炉夜话”，何家乡双安村村支委
胡某深有感触，今后要严守纪律规
矩。

此前，县纪委常委、监委委员、

县委巡察办主任黄建新针对何家
乡近年来因酒驾受处理党员干部
人数较多的问题，以案说纪释理，
与该村党员干部“夜话”违规吃喝
的陷阱，进行咬耳扯袖。

“围炉而坐，面对面交心，在轻
松温馨氛围中接受廉政教育，这种
形式我们非常喜欢。”村党支部书
记鲍承文说，“黄常委把‘饭局’‘酒
局’‘人情局’的风险、危害掰开揉
碎，话得深讲得透，谈进了我们干
部的心里。”

敢想敢做敢坚持，创新才有真
能量。为确保“围炉夜话”取得实
效，防止失真走形，县纪委县监委
还建立预先研判、分级处理、定向
反馈等机制，形成了发现问题、解
决问题、整改反馈的闭环机制。

“村里的小琚，父亲早逝，母亲
常年在外务工，每月只能靠910元
低保补助，维持日常学习生活开
支。”“高速公路扩建时，施工方答
应在农户房屋一侧增设隔音栏，但
到现在都未实施，影响了村民生活
质量。”……活动中，党员干部、群
众代表你一言我一语，敞开心扉谈
实情、说问题。

能解决的当场协调解决，不能
解决的梳理成问题清单，督促职能
部门限期整改，涉及党员干部不作
为、乱作为等违纪问题的，坚决予
以查处，这是“围炉夜话”的原则，
也是态度。

困难学生的学费减免，营养

餐、助学金等补助是否落实到位？
夜话后，县纪委县监委对该情况进
行核实，发现小琚已享受免学费、
助学金等补助。同时，情况还被反
馈给县民政局，在监督助力下，民
政局对小琚情况再次核查，认为其
符合困境儿童条件，将低保补助提
高到了每月1081元，快速的处理
反馈得到了村民点赞。另外，在监
督助力下，高速公路影响村民休息
的问题也有了协调解决方案。当
县纪委县监委干部将情况一一向
村民进行反馈后，村民们纷纷点
赞。

致广大才能尽精微，办实事方
可赢信赖。“围炉夜话”活动开展以
来，县纪委县监委围绕党员干部易
犯违纪违法问题宣讲5次，收集问
题意见45个，现场协调解决问题
13个，督促职能部门解决问题17
个，化解涉纪信访积案7件，群众
回访满意度100%。

“‘围炉夜话’围的是党群交融
鱼水情，话的是党风廉政，解决的
是群众‘急难愁盼’和基层全面从
严治党存在的问题，有效推动乡村
治理不断完善，为实现乡村振兴、
共同富裕打造风清气正的政治生
态。”县纪委县监委主要负责人表
示，接下去还要花三个月时间，走
遍全县所有180个行政村和10个
社区。


